

A los 22 días del mes de abril se reunió la Comisión de Becas de la UNCPBA convocada por la Secretaria de Bienestar Estudiantil con la debida antelación a los efectos de discutir el estado de situación del programa de Becas Unicen y los asuntos atinentes a su mejora y proyección para el próximo año. Se encuentran presentes de forma presencial y en la modalidad digital, representantes alumnos de los centros de estudiantes y las trabajadoras sociales pertenecientes al equipo profesional de la Secretaría de Bienestar Estudiantil.

Siendo las 10:30 hs se dió por iniciada la reunión.

Al comienzo se realizó una presentación de los asistentes a la reunión, donde el Secretario de Bienestar expuso su agradecimiento por la concurrencia.

El Sec. Fernando Piñero expuso sobre la situación actual de las Becas Unicen. En la reunión se discutió concretamente acerca de qué valor debería tener la beca en la actualidad, teniendo en cuenta la situación económica actual y la situación presupuestaria de la Universidad. El Sec. Fernando Piñero expuso que este año ya se pagaron las becas de Renovación y Finalización de Carrera, mientras que el listado de Becas de Ingresantes están para consideración de la próxima reunión del Honorables Consejo Superior de la Universidad.

En nuestro sistema de becas en el año 2024 tuvimos 389 postulaciones a las becas Unicen, de las cuales 197 fueron de grado, 16 de beca de finalización y 176 fueron para Becas de Ingresantes. Según el presupuesto del año 2024, que fue de \$83.100.000, se otorgaron 78 becas de permanencia, 11 de finalización (10 meses) y 55 de ingresantes (9 meses). Todo ello representa un total de 144 becarios.

El Sec. Fernando Piñero expresa que el presupuesto para 2025 es de aproximadamente \$150.000.000 Teniendo en cuenta dicha estimación, existen distintas alternativas para aprovechar el aumento presupuestario. Una primera alternativa sería, pasar las 144 becas a \$100.000 y llegaríamos a un total de \$138.500.000; otra sería aumentar menos el monto del beneficio aumentando la cantidad de beneficiarios, así una beca UNICEN de \$80.000 con aumento a 178 becas (34 becas más).

En consonancia con la discusión planteada, el equipo profesional de la Secretaría de Bienestar brindó datos comparativos entre nuestro sistema con las becas Manuel Belgrano. Estas últimas, poseen un valor de \$81.000; mientras que la beca Progresar es de \$35.000. Esta última beca no es incompatible con la nuestra y se podría acumular. Asimismo, el Secretario Piñero recordó otras becas que existen en el ámbito UNICEN que tampoco son incompatibles con nuestro sistema: Becas de la Cámara Empresaria de Tandil, Becas Diaz Velez, Becas Reinventar, Becas para Ingeniería con el Colegio de Ingenieros de la sección III.

Luego de esta primera exposición, se abrió el diálogo con los representantes estudiantiles. Tomó la palabra Agustín del Poggetto dando su opinión acerca del monto de la beca, consultando dudas sobre requisitos y aportando ideas para tener en cuenta en la presente discusión. Los estudiantes Brisa Corredoira y Federico Blanco consideraron que es mejor aumentar la cantidad de beneficios y no solo el monto, ya que se estima que la gran cantidad de postulantes revela una necesidad de la comunidad estudiantil. Esta postura fue secundada por los estudiantes Maria Jose Acien, Javier Gómez y la representante Mercedes Caligiuri.

Existiendo un consenso entre los centros de estudiantes participantes, el Sec de Bienestar Piñero propone pasar la beca de \$60.000 a \$80.000, aumentando la cantidad de becas de 144 a 198 becarios. Estos aumentos serían retroactivos a marzo del presente año, generando los correspondientes retroactivos.. Se hace especial hincapié que esta medida refleja el compromiso la Gestión de la Universidad para responder a la difícil situación socioeconómica actual.

Siendo las 12 hs y habiendo tratado los puntos de la convocatoria y aceptado la propuesta de la Secretaría de Bienestar referida a aumentar el monto de la Beca Unicen a \$80.000 (retroactivo al mes de marzo de 2025) y el aumento de becas de 144 a 198 becarios. Se cierra la reunión firmando la presente acta como compromiso de acuerdo. Las partes se comprometen a acompañar esta propuesta en la próxima reunión del Honorable Consejo Superior de la UNCPBA.

Dr. Fernando Piñero.  
Secretaria de Bienestar Estudiantil

Federico Blando  
Facultad de Cs. de la Salud

Javier Gómez  
Facultad de Veterinarias

Lucia Campos  
Facultad de Derecho

María José Acien  
Unidad de Enseñanza Quequén

Mateo Rodriguez  
Facultad de Cs. Humanas

Brisa Corredoira  
Facultad de Cs. Humanas

Mercedes Caligiuri  
Facultad de Cs. Humanas

Pehuen Merlos Alvarado  
Facultad de Ingenieria

Yago Veltri  
Facultad de Agronomía

Agustín Dal Poggetto  
Facultad de Cs. Sociales

Evelyn Torres  
Unidad de Enseñanza Quequén